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本报讯 据农民日报报道，12 月 12 日，共青团南京市
第十七届委员会第一次全体会议召开，24 岁的大学生村
官石磊当选为共青团南京市委副书记，成为江苏省最年轻
的正处级干部。石磊2008年毕业于清华大学精密仪器与
机械学系，当年被选聘为江苏省大学生村官。在十八大江
苏代表团讨论中，曾与胡锦涛对话。

石磊任南京市栖霞区栖霞街道西花村社区党支部书
记，当了四年多的村官即担任正处级干部的现象非常罕见。

2008 年，年仅 20 岁的石磊从清华大学精密仪器与机
械学系毕业，被省委组织部选聘到村任职，历任南京市栖
霞区栖霞街道石埠桥村主任助理、党总支副书记。2010
年，石磊通过公推直选，担任南京市栖霞区栖霞街道西花
村社区党支部书记一职。他曾经被评为第十届南京好市
民，还受到过中央和江苏省委领导的接见。

今年，石磊还当选为党的十八大代表，这也是大学生村
官群体第一次出现在全国党代会上。十八大期间，胡锦涛
参加江苏代表团讨论时，石磊汇报了他的工作经历，胡锦涛
对他说：“基层是最锻炼人，也是最能成长人的地方，特别你
又赶上了一个好时代，是我们国家全面建成小康社会，基本
实现现代化这样一个历史时代，因此，可以大有作为，祝你
在现在的岗位上干出成绩来，也祝愿你在实践当中，更好、
更快地成长。”

铁路即将施行新运行图
据新华社北京12月13日电 记者13日从铁道部获悉，

从12月21日零时起，全国铁路将施行新的列车运行图。
这是铁路部门今年以来自 7月 1日调图后第二次调整

列车运行图。此次调图中，铁路新增直通旅客列车 15 对。
其中，增开上海至西安北动车组卧铺列车1对，北京南至济
南（西）动车组列车 2对，沈阳北至太原、西安至杭州、成都
至上海直达特快列车各 1 对，呼和浩特至北京西特快旅客
列车1对，牡丹江至北京、太原至烟台、临沂至北京、深圳东
至成都东、桂林至武昌、贵阳至烟台、银川至上海快速旅客
列车各1对，以及重庆北至呼和浩特普通旅客快车1对。

明年北京购车仍需摇号
据新华社北京12月13日电（记者 李志勇）北京市交通

委 13 日表示，2013 年将继续实施小客车指标调控政策，市
民购车仍需摇号。有关 2013 年指标调控的具体措施及指
标额度目前正在研究中。

围绕目前社会关注的北京购车摇号的相关问题，北京
市交通委作了回应和解答，说引起广泛关注的“刘雪梅”现
象是由于重名。此前有报道称，在北京市购车摇号中，“刘
雪梅”这个名字连续7期都在中签者名单中，并引发对购车
摇号公平性的质疑。

北京市交通委委员容军介绍，重名的现象非常普遍，但
不管有多少重名的人，每个人在购车摇号系统中只有一个
唯一的申请编码。表面上 7 个“刘雪梅”不断中签，但实际
情况是有7个名字都叫“刘雪梅”的人分别在中签。

牢牢把握活力之源、
重要法宝、必由之路

(上接第一版）使国家日益强盛，让人民生活日益美好幸福。
改革开放的战略决策，标志着我们党的历史上一次伟大觉
醒，孕育了新时期理论与实践的重大飞跃。

改革开放是我们党和人民大踏步赶上时代前进步伐的
重要法宝。面对百年不遇的国际金融危机冲击仍保持较快
发展，“中国奇迹”“中国经验”日益引起世界关注，我们完全
有理由为改革开放以来所取得的伟大成就而自豪。但我们
更应该清醒地看到，目前，我国发展不平衡、不协调、不可持
续的问题仍然突出，城乡差距、地区差距、收入差距等现象
仍亟待解决，就业、医疗、教育、住房、养老等民生保障还需
继续完善提高。经济社会双重转型的压力、利益格局深刻
调整的矛盾等一系列问题，都有待我们用智慧和勇气去破
解。解决这些问题，唯有进一步深化改革开放。

改革开放是坚持和发展中国特色社会主义的必由之
路。不改革开放“只能是死路一条”，当年邓小平同志的告
诫言犹在耳；“我们必须以更大的政治勇气和智慧，不失时
机深化重要领域改革”“做到改革不停顿、开放不止步”，今
天习近平总书记的论述振聋发聩。改革如逆水行舟，不进
则退。面对稍纵即逝的战略机遇和改革发展稳定繁重任
务，如期实现“两个100年”奋斗目标，任务艰巨，责任重大，
时间紧迫，只有坚持改革开放的正确道路坚定不移地走下
去，全面建成小康社会、实现中华民族伟大复兴的目标才大
有希望。 新华社北京12月13日电

据新华社北京12月13日电 记者13日从国家海洋局获悉，
北京时间当日 10时许，中国海监B-3837飞机抵达我钓鱼岛领
空（（左图），与正在我钓鱼岛领海内巡航的中国海监50、46、66、
137船编队会合，对我钓鱼岛开展海空立体巡航。

期间，中国海监编队对日方进行了维权喊话，严正声明我
国政府立场，要求日方船只立即离开中国领海。

据日本媒体报道，此举引起日本政府“震惊”，日本自卫队
出动了 F-15 战机进行拦截。针对日本海上保安厅巡视船的

“警告”，我国巡逻机的飞行员回答称：“这里是中国的领空，我
们是在自己的领空巡航。”

新华社北京12月13日电（记者 许栋诚 徐松）外交部发言人
洪磊13日在例行记者会上表示，中国海监飞机在钓鱼岛空域飞
行是完全正常的，中方要求日方停止在钓鱼岛海域、空域的非法
活动。

洪磊说，钓鱼岛及其附属岛屿是中国的固有领土。中国海
监飞机在钓鱼岛空域飞行是完全正常的。中方要求日方停止在
钓鱼岛海域、空域的非法活动。

时值南京大屠杀75周年纪念日，洪磊对在南京大屠杀中遇
难的同胞表示深切哀悼。中方一贯主张以史为鉴，面向未来，在
这一基础上发展中日关系。

我海监飞机巡航钓鱼岛
首次海空立体巡航

外交部：
中国飞机抵钓鱼岛很正常

据新华社南京 12 月 13 日电
寒风萧瑟。上午 10 点，南京城上
空响起尖利的防空警报声，火车、
轮船汽笛同时拉响，人们纷纷脱
下防寒的帽子，低头默哀致敬。

惨 痛 的 历 史 被 重 新 翻 开 。
1937 年的今天，侵华日军攻陷南
京城，对中国平民、战俘进行长达
六周的大规模屠杀、抢掠、强奸，
我 30 万同胞遇难，三分之一南京
城被纵火烧毁。血腥的历史写下
现代文明史上最黑暗的一页。

2012 年 12 月 13 日，南京大屠
杀30万同胞遇难75周年。

近万人会集于侵华日军南京
大屠杀遇难同胞纪念馆广场。神
情肃穆的他们，或是南京大屠杀
幸存者代表、遇难者遗属，或是其

他来自海内外的人们。
白发苍苍的老人，虽一语不

发却早已老泪纵横。僧人们为遇
难者的祈福声，让他们稍稍平静。

刚入伍的新兵们，在祭奠活
动中提醒自己勿忘历史，励志精
兵。

这一天，全国同悲。
世界各地的华人，纷纷通过

网络等方式表达对遇难者的缅怀
与悲痛情怀。仅新浪微博，“南京
大屠杀”相关微博已达近千万条。

经历南京浩劫的幸存者有 7
人开通账号，以微博口述历史。
幸存者赵振华在微博中说：“屈辱
的历史不可以遗忘。遗忘是对死
难者的不公，是对恶人的纵容，是
对犯罪的认可。”
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1212月月1313日，和平集会现场放飞和平鸽。新华社发日，和平集会现场放飞和平鸽。新华社发

12月13日，一名日本友人（中右）在悼念仪式现场拥抱大屠杀幸存
者并表达歉意。 新华社发

内黄：打造“中原瓷都”
本报讯（记者 覃岩峰）“等雪停了，天暖了，我们的项目

也就要投产了！”昨日，省会新闻媒体“走基层老区行”采访
团来到革命老区安阳市内黄县，恰逢今冬河南第一场大雪
落地，记者也偶遇了郑州老乡、时代陶瓷总经理高峻峰。

谈话中得知，今年，时代陶瓷公司在内黄县投资2亿元
建立生产线，主要从事外贸陶瓷餐具的生产业务，春节过
后，他的第一条生产线即将投产，当地的500多名工人也将
走上新的岗位。

内黄县距今已有 2200 多年的历史，抗日战争期间，这
里是冀鲁豫边区革命根据地，被誉为“红色沙区”，而从2009
年下半年开始，内黄把陶瓷产业作为振兴工作的支柱产业，
加紧打造“中原瓷都”。截至目前，已经有来自浙江、福建等
地的40余家陶瓷及配套企业，近百亿资金在这里投资陶瓷
项目，建成投产了35条生产线。

“做企业看中的就是一个集群效应，有了集群，人力、物
流等成本都会节省很多。”高峻峰说，在地方党委政府的大
力支持下，内黄县的“中原瓷都”已具雏形，现在每个企业都
在积极谋划扩大规模，加紧招收员工，并以新产品开发为带
动，力争赢得更多的市场份额。

数据显示，通过打造“中原瓷都”，加快产业集聚，内黄
县吸引了近10万农民就近转移就业。而下一步，内黄规划
建设的瓷都新型农村社区，将对“中原瓷都”周边10余个村
庄进行整体搬迁，村民变市民的日子指日可待。

80多年前，中国共产党在内黄县六村乡千口村建立起了
第一届中共濮阳县委员会，80多年过去了，这里的革命旧址依
然在风雪中矗立，见证着乡村一个又一个巨大的变化。

“瑞雪兆丰年，是你们把雪带来了！”在千口村，中国第
一任水电部副部长刘汉生的孙子刘敬国早早地等在村口，
迎接采访团的到来。在他的指引下，我们参观了刘汉生的
旧居，感受老一辈革命家的艰苦生活。

走进黄河以北最大的尖椒批发市场——六村尖椒市
场，积雪已经没过鞋面，市场仓库里堆积如山的干尖椒已经
打好包，准备从这里运往全国各地。

“几亩尖椒一栋楼，这是内黄老百姓之间流传最多的一
句话……”六村乡乡长甘新贤告诉记者，六村乡从 1994 年
开始种植尖椒，目前尖椒种植面积达到了 5 万多亩。因为
种植尖椒而形成的尖椒市场，入驻个体商户200余家，从事
尖椒购销的农民经纪人近 7000余人，年交易额近 10亿元，
有了成熟的市场，商户赚了钱，农民的收入也逐年提高。

江苏24岁村官
升任正处级干部

任共青团南京市委副书记 曾向胡锦涛汇报工作

12月13日，市民在河北邢台百泉湾温泉城泡温泉。近
日，华北大部地区迎来降雪天气，许多市民走进温泉城泡温
泉，享受寒冬里难得的休闲与惬意。 新华社发冰天雪地泡温泉


